
平成 21 年度第 10 回東久留米市市民環境会議会議録 
                                     平成 22 年 2 月 22 日 
会議名 平成 21年度第 10 回東久留米市市民環境会議 

日 時 平成 22年１月 14 日（木）19 時～21時  於 東久留米市役所 ７階 701 会議室 

出席者 出席委員数 19 名   欠席委員数 ２名 

出席事務局職員 環境政策課長 同主査（政策調整担当） 同主事（生活環境担当） 同主事（み

どりと公園担当） 

次 第 あいさつ 

出欠者の報告 

（１）会議録の確認 

平成 21 年度第９回市民環境会議会議録（案）の確認   …資料１ 

平成 21 年度第８回市民環境会議会議録（修正案）の確認 …資料２ 

平成 21 年度第７回市民環境会議会議録（修正案）の確認 …資料３ 

（２）市民環境会議座長からの報告 

    部会長会で検討された内容について 

（３）事務局からの報告・提案等 

  市民環境会議の会議録の作成方法について ほか 

  （４）部会活動【７時 30 分から８時 10 分（約 40 分間）、水とみどり部会は 601 会議室】 

（５）部会からの全体報告 

（６）その他連絡事項等 

配布資料 ①平成 21 年度第９回市民環境会議（案）  …資料１ 

     ②平成 21 年度第８回市民環境会議（修正案）…資料２ 

 ③平成 21 年度第７回市民環境会議（修正案）…資料３ 

会議の内容 

 １．会議録の確認 

①平成 21年度第９回市民環境会議（案）の確認    一部誤字を修正した上で了承 

  ②平成 21 年度第８回市民環境会議（修正案）の確認  了承 

  ③平成 21 年度第７回市民環境会議（修正案）の確認  了承 

 ２．市民環境会議座長からの報告 

   12 月 18 日（金）座長、職務代理、部会長と有志の委員が参加し、市民環境会議が作成した

「第１期 東久留米市市民環境会議 提案書」で提案した３項目について検討した 

   湧水清流保全都市宣言（仮称）の発表については、ここで市長が交代することもあり、しば

らく様子を見ていきたい。環境基本計画の推進体制については、今後、市民環境会議、環境審

議会、庁内環境委員会との連携を図っていきたい。とりわけ、庁内環境委員会とは年度内に１

回は情報交換会を開きたい。平日の開庁時に開催することになると思われる。 

   市民環境会議運営体制の強化については、直ちに実施することは難しいが、市民環境会議内

に事務局的な動きができる方を募り、目指す方向にもっていきたい。 

その他として、市民環境会議の会議録の作成方法について事務局から要点筆記にしていきた

いとの提案があり、参加者の中では了承した。 



 

３．事務局からの報告・提案等 

 （報告）12月 20 日に市長選が行われた。新市長は１月 20 日に就任する。環境部としては、湧水

清流保全都市宣言を引き継ぎ事項の第 1課題として挙げている。 

    オール東京 62 市区町村共同事業として、カーボン・オフセットの研究を行っている。３

月までに報告書が出される予定である。今後、環境家計簿等も考えられているようである。 

 （提案）事務局から会議録の作成方法を簡素化していきたいとの提案があり検討をした。欠席し

た際等は、よく理解できるので、現行の会議録を評価する意見が出されたが、その他は大き

な反対意見はなく了承した。なお、大部分の委員から、決定事項、課題事項、発言のあった

意見の要旨等は記録に残してほしいとの意見が出された。 

 （環境フェスティバル実行委員会の報告）平成 22 年６月 19 日～20 日でほぼ決定である。出展団

体が増加する予定であり、全体的な考え方として参加型を目指していく。市民環境会議も出

展は１団体として扱う（各部会として３団体ではない）。テーマは「きてみて感じてエコフ

ェスタ」。講演会も例年どおりで考えている。 

４．部会活動 

５．部会からの全体報告 

  【環境広報部会】 

 ・釣り人にマナーを呼び掛けるポスターを、前回の指摘に沿って修正した。次回、掲示する箇

所を提示したい。掲示する手順は市で調査してほしい。 

 ・環境学習アンケートは、結果をマップ化し視覚に訴えるマーク（太陽、緑等）を使っていく。 

 ・環境フェスティバルは、クルメイザーと具体的交渉に入る。 

 ・情報提供 多摩六都科学館では３月７日より水循環をテーマに常設展示を行う。 

【くらし部会】 

 ・検討テーマが５つあり、各担当者を決定した。 

 ・２月 15 日号広報でエコキッズプランの推進員を募集する。 

【水とみどり部会】 

 ・河川の流量のデータが集められた。河川の流量が回復してきている。その他、降雨量（府中）、

湧水量、揚水量、下水道普及率等のグラフを重ねながら分析していく予定である。 

 （質疑・意見等） 

・釣り人に対するポスターについて、対処療法として有効であるが、将来的には釣り自粛・禁

止を求めたいが、このポスターを見る限り釣り OK ともとれる。 

   ➩事故・問題が発生していることについてポスター掲示を考えている。 

６．その他 

 【事務局より】「かんきょう東久留米 平成 20 年度版」を市民環境会議委員に送付した。        

環境シンポジウム（環境講演会になる）を３月６日（土）に実施予定。➩その後３月 27 日

（土）に変更 

 （質疑）かんきょう東久留米の発行部数と発行目的について➩次回回答する。 

 ・次回開催予定 平成 22 年２月 22日              

 終了時間 21時 00 分 


